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il Primo Cittadino

di Stefano Cecchi

ALLE ELEZIONI EUROPEE VOTARE
FORZA ITALIA E ANTONIO TAJANI,
DEPUTATO DEL TERRITORIO E
GARANZIA PER L’ELETTORATO

zione dei parlamentari europei di 
Forza Italia. La candidatura alle eu-
ropee pone dunque Antonio Tajani 
quale figura di garanzia per tutto 
l’elettorato di Forza Italia. Non c’è 
infatti miglior interprete nel partito 
che possa ricoprire questo ruolo in 
termini di capacità ed esperienza. 
Le elezioni europee non debbono 
tuttavia aprire una contesa miope 
e sciocca fra i partiti di centrode-
stra. Non ci deve essere alcuna 
spartizione di voti. L’obiettivo deve 
essere piuttosto prendere il mag-
gior numero di consensi possibile 
attorno al perimetro politico che ci 
appartiene consentendo al centro-
destra di uscirne rafforzato ad ogni 
livello. Forza Italia a Marino punta 
quindi a portare a votare coloro 
che sono propensi all’astensione 
e a prendere i voti dell’elettorato. 
Il voto a Forza Italia è sicuramente 
un voto utile anche a far crescere 
il Partito Popolare Europeo - PPE, 
di cui facciamo orgogliosamente 
parte. Questa numerosa famiglia 
politica può davvero modificare 
l’Europa, laddove c’è necessità di 
rivedere meccanismi che non fun-
zionano, tutelando gli interessi na-
zionali in un momento storico com-
plesso sotto l’aspetto geopolitico 
ed economico. 

abato 8 e domenica 
9 giugno 2024 siamo 
chiamati ad andare a 
votare per rinnovare il 
Parlamento Europeo.

Il mio impegno, in qualità di mem-
bro del Consiglio Nazionale di 
Forza Italia, è sostenere convin-
tamente sul nostro territorio la 
candidatura di Antonio Tajani. An-
tonio Tajani è attualmente Vicepre-
mier e Ministro degli Esteri, non-
ché deputato eletto nel 2022 con i 
voti raccolti nel collegio territoriale 
di cui anche Marino fa parte. Oltre 
all’aspetto prettamente istituzio-
nale, Antonio Tajani rappresenta 
unanimemente i valori del partito 
attraverso il suo ruolo di segreta-
rio nazionale. La sua esperienza 
europea trentennale, avendo rico-
perto anche il ruolo di Presidente 
del Parlamento Europeo, può si-
curamente fungere da faro e guida 
all’intero gruppo parlamentare for-
zista a Bruxelles pur continuando 
ad onorare gli impegni presi con il 
governo italiano. Antonio Tajani ha 
infatti la statura politica e le capa-
cità per poter proseguire a ricopri-
re i ruoli di Ministro degli Esteri e 
Vicepremier portando avanti, allo 
stesso tempo, un lavoro di attenta 
regia dalla Farnesina rispetto all’a-

S
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Sanità e Territorio

OSPEDALE “SAN GIUSEPPE”

ella scorsa seduta 
di Consiglio comu-
nale è stata votata 
la Delibera n° 13 

del 22 aprile 2024, riguardante 
le “Proposte di potenziamento 
e stabilizzazione dell’Ospedale 
San Giuseppe di Marino”, che 
ha visto il voto favorevole di tutta 
la maggioranza e dei Consiglie-
ri del Gruppo di Fratelli d’Italia, 
con l’astensione degli altri Con-
siglieri di minoranza presenti in 
Aula. Nello specifico si impegna 
il Sindaco a chiedere alla Asl 
Roma 6 che il nosocomio possa 
vedere realizzate, in tempi brevi, 
la Casa di Comunità e l’Ospeda-
le di Comunità per l’attuazione di 
una reale integrazione tra i ser-
vizi territoriali e quelli ospedalieri 
e di comunicare all’Azienda sa-
nitaria la necessità di un’attenta 
programmazione del personale, 
per garantire i servizi richiama-
ti dalla delibera e per quelli che 
l’ospedale potrà ospitare anche 
in futuro.  
Queste le parole del Primo citta-
dino: “Questa delibera sottolinea 
l’importanza di portare avanti con 
impegno il percorso intrapreso 
per il potenziamento dell’Ospe-
dale ‘San Giuseppe’, da sempre 
eccellenza e riferimento per Ma-
rino e per tutto il territorio dei Ca-
stelli Romani. Già lo scorso anno 
il nostro nosocomio ha raggiunto 
importanti obiettivi grazie ai fondi 

N
di Anna Paola Polli

Approvata la Delibera sulle Proposte di potenziamento del nosocomio
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del PNRR come la realizzazione 
di una nuova area Cup funzio-
nale e accogliente, la ristruttura-
zione di alcune sale operatorie e 
l’ammodernamento dei sistemi 
informatici, ma vogliamo andare 
avanti. Grazie a tutti i Consiglieri 
comunali che hanno dimostrato 
grande senso di responsabilità 
approvando questa proposta, 
vogliamo proseguire in questa 
direzione e, sono convinto, che 
anche i vertici della Asl Roma 
6, con il Commissario Straordi-
nario Francesco Marchitelli e il 

Direttore Sanitario Vincenzo La 
Regina, valuteranno con estrema 
attenzione la possibilità di proiet-
tare il ‘San Giuseppe’ verso una 
stabilizzazione quale Casa di Co-
munità e Ospedale di Comunità, 
per cui metteremo in atto tutte 
le azioni volte ad una proficua 
collaborazione tra le istituzioni, 
come la Conferenza dei Sindaci 
sulla Sanità, collaborando fatti-
vamente con le attività dell’O-
spedale dei Castelli, dell’Ospe-
dale di Frascati e del Policlinico 
di Tor Vergata”.
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25 Aprile 1945-2024 

i è svolta il 25 
aprile scorso la 
cerimonia ufficia-
le per il 79° an-
niversario della 

liberazione d’Italia. Presenti, 
insieme al Primo Cittadino i 
Consiglieri comunali, gli As-
sessori e le autorità militari 
tra cui, Comando di Polizia 
Locale di Marino, Stazione 
dei Carabinieri di Marino, 
Commissariato Polizia di 
Stato di Marino, il Gruppo 
Guardia di Finanza di Fra-
scati, i Vigili Del Fuoco del 
distaccamento di Marino, 
l’Associazione Nazionale Ca-
rabinieri in Congedo di Santa 
Maria delle Mole, l’ANPI se-
zione di Marino, la Protezio-
ne Civile, la Croce Rossa Ita-
liana Colli Albani sezione di 
Marino, l’AVIS di Marino, la 
Pro Loco di Marino, il Centro 
Anziani di Marino Centro e la 
cittadinanza.
La cerimonia ha preso il via 
da Palazzo Colonna con il 
corteo istituzionale diretto 
verso la lapide dei Partigia-
ni Lanciotti e Ludovisi dove 
è stata deposta una corona 
di alloro per proseguire poi 
alla volta di Piazzale degli 
Eroi per la cerimonia ufficia-
le, scandita dal Filarmonico 

S
di Annalisa Petricone

Il 25 aprile cerimonia ufficiale per il 79° anniversario
FESTA DELLA LIBERAZIONE D’ITALIA

Il corteo si dirige verso il Monumento ai Caduti
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vamente, il Sindaco Stefano 
Cecchi insieme alle altre au-
torità si sono recati presso il 
Giardino di Piazza Garibaldi 
dove è stata deposta una co-
rona alla memoria della par-
tigiana Anna Maria Enriques 
Agnoletti.
Queste le parole del Primo 
cittadino di Marino, Stefa-
no Cecchi: “La libertà è un 
bene troppo spesso calpe-
stato, anche ai giorni nostri. 
Bisogna restituire alla paro-
la libertà la sua importanza 
e non darla per scontata. 
Questa giornata deve cele-
brare la libertà in tutte le sue 
forme, la libertà di pensiero, 

‘E. Ugolini’ diretto dal M° 
Carmine Roberto Scura, con 
la deposizione di una corona 
d’alloro da parte del Sindaco 
Stefano Cecchi presso il Mo-
numento ai Caduti.
Dopo l’intervento del Sindaco 
ha preso la parola, in rappre-
sentanza dell’ANPI di Marino, 
Ugo Onorati e a seguire l’On. 
Giulio Santarelli. L’Abate Par-
roco della Basilica di San Bar-
naba Apostolo Don Faustin 
Cancel ha celebrato la pre-
ghiera di benedizione in suf-
fragio di tutti i caduti. In chiu-
sura, il Concerto Filarmonico 
Ugolini ha omaggiato i caduti 
con l’Inno d’Italia. Successi-

di parola, di confronto co-
struttivo senza mai ricorrere 
alla violenza. Il rispetto del 
prossimo e delle idee, anche 
diverse dalle nostre, deve 
essere la base di questa 
celebrazione, nel ricordo di 
chi, per permetterci di ave-
re questa libertà è arrivato a 
scarificare anche la propria 
vita. Speranza deve esse-
re la parola che ci conforti 
in questi giorni dove guerra 
e sofferenza sono tornate a 
minacciare la nostra libertà”.

Il Sindaco Cecchi durante la cerimonia di commemorazione L’Amministrazione comunale davanti al Monumento ai Caduti

Il corteo si dirige verso il Monumento ai Caduti

Il Sindaco Stefano Cecchi davanti alla targa dei partigiani Ludovisi e Lanciotti Il Sindaco Stefano Cecchi davanti alla targa della partigiana Agnoletti
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nvitare ENAC a 
bloccare la proce-
dura di pubblica-
zione della bozza 
del ‘Regolamento 

recante disposizioni sul conte-
nimento dell’inquinamento acu-
stico nell’intorno aeroportuale’ 
e ad astenersi in futuro dal redi-
gere circolari e/o regolamenti in 
materia di acustica aeroportuale.
Lo chiedono i Comuni di Ciam-
pino e di Marino in una lettera 
che i Sindaci Emanuela Colella 
e Stefano Cecchi hanno inviato 
ai Ministeri dell’Ambiente e della 
Sicurezza energetica e delle In-
frastrutture e dei Trasporti rite-
nendo “prioritario e urgente se-
gnalare la forte perplessità sulla 
competenza di ENAC rispetto 
alla redazione e approvazione di 
questo Regolamento, prima an-
cora che dedicarci a contrasta-
re le previsioni dello stesso, che 
sono, nella maggior parte dei 
punti, non condivisibili e fonte di 
forte preoccupazione per la futu-
ra gestione del rumore di origine 
aeroportuale”.
La bozza di Regolamento “sca-
valca tutta la normativa nazionale 
vigente in campo ambientale sul 
rumore aeroportuale, compre-
so il Decreto Costa, in forza del 
quale, dopo una lunga battaglia 
fatta di ricorsi al TAR e al Consi-

I
di Anna Paola Polli

I Sindaci di Ciampino e Marino scrivono ai Ministeri dell’Ambiente e dei Trasporti
I SOVRAPOTERI DI ENAC

glio di Stato da parte delle Com-
pagnie Low Cost, le popolazioni 
che vivono nei dintorni dell’Aero-
porto G.B. Pastine di Ciampino, 

hanno finalmente visto interven-
ti concreti volti alla mitigazione 
dell’impatto acustico dell’aero-
porto”.
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i è svolto venerdì 
10 maggio presso 
l’Aula consiliare di 
Palazzo Colonna il 

convegno “Comuni in rete”.
L’iniziativa ha fatto tappa a Ma-
rino dove il Procuratore di Vel-
letri, Giancarlo Amato, ha dato 
seguito al tour che promuove 
la rete antiviolenza e di genere 
che ha coinvolto gran parte dei 
Comuni del Circondario della 
Procura di Velletri. Tanti i relatori 
intervenuti, il Procuratore nella 
fase conclusiva del convegno 
ha avuto modo di rispondere 
alle domande degli studenti e 

S
di Annalisa Petricone

Convegno a Palazzo Colonna sulla violenza di genere
“COMUNI IN RETE”

comunale Eugenio Pisani, ai 
Consiglieri comunali e agli 
Assessori di Marino, hanno 
preso parte all’iniziativa anche il 
Sindaco di Ciampino Emanue-
la Colella, l’Assessore ai Ser-
vizi Sociali di Castel Gandolfo 
Francesca Barbacci Ambrogi, 
il Comandante della Polizia Lo-
cale di Marino Giulio Bussinel-
lo, il Comandante NORM della 
Compagnia dei Carabinieri di 
Castel Gandolfo Fabrizio Ro-
sario Maria Ilardo, il Comando 
della Stazione dei Carabinieri di 
Marino, il Commissariato della 
Polizia di Stato di Marino, il Pre-

dei docenti degli Istituti Com-
prensivi “Marino Centro” e “Pri-
mo Levi” e di Formalba sede di 
Marino presenti alla giornata.

Dopo un coffee break organiz-
zato dal C.M.F.P. Alberghiero 
di Marino, a introdurre i lavori 
è stato il Funzionario dei Ser-
vizi Sociali del Comune di Ma-
rino Tiziana Seminara, che 
ha lasciato subito la parola al 
Sindaco Stefano Cecchi e al 
Vice Sindaco e Assessore ai 
Servizi Sociali Sabrina Minucci 
per i saluti istituzionali. Insie-
me al Presidente del Consiglio 

Sociale e Territorio

L’Amministrazione comunale insieme ai partecipanti al convegno
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to inoltre è stato siglato un im-
portante Protocollo d’intesa tra 
la Procura di Velletri e l’Ordine 
degli Assistenti Sociali della Re-
gione Lazio per favorire la rete 
nel sistema integrato di ascolto 
e protezione delle vittime di vio-
lenza e in condizioni di partico-
lare vulnerabilità.

Nel suo intervento il Primo Cit-
tadino ha sottolineato: “Con 
questo incontro il Procuratore 
Amato, che ringraziamo, inten-
de presentare con il suo staff 
tutte quelle attività che possono 
essere messe in atto per sensi-
bilizzare la comunità al tema del-
la violenza e cercare, con la fon-
damentale collaborazione delle 
forze dell’ordine, oggi presenti, 
di contrastare un fenomeno dif-
fuso, ma soprattutto aiutare tut-

sidente dell’Ordine degli Avvo-
cati di Velletri Stefano Armati, 
il Commissario Straordinario 
della Asl RM 6 Francesco Mar-
chitelli, uno dei rappresentanti 
del Team operativo Violenza di 
Genere della Procura di Velletri 
Marcello Pezzi, la Referente 
Psicologi Sportello contro la 
Violenza della Procura di Vel-
letri Paola Scampati, la Refe-
rente Avvocati Sportello con-
tro la Violenza della Procura di 
Velletri Alessandra Castaldo, 
la Responsabile dell’Associa-
zione Girotondo del Centro 
Antiviolenza dell’Ospedale San 
Giuseppe di Marino Camilla 
Annibaldi, la Referente dell’A-
rea Sociale della Croce Rossa 
Italiana dei Colli Albani Romana 
Sebastianelli e gli operatori del 
settore. In occasione dell’even-

te quelle persone, di qualunque 
genere, vittime di violenza. La 
Procura ha iniziato questo tour 
nei Comuni dei Castelli Romani 
per promuovere un’azione che 
noi amministratori dobbiamo 
espletare. Bisogna capire che la 
violenza non rappresenta la nor-
malità, quindi è importante che 
il messaggio si faccia largo tra i 
più giovani, che purtroppo mol-
to spesso cercano di risolvere 
una controversia con metodi 
sbagliati e poco civili. È neces-
saria una discontinuità con tutto 
quello a cui oggi assistiamo e 
ringrazio gli intervenuti a questo 
incontro per la sensibilità mo-
strata”.

La stretta di mano per la firma del Protocollo d’Intesa
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l’emissione dal sottosuolo di gas 
naturali, ed è stata l’occasione 
per definire le future strategie da 
porre in essere per la migliore ge-
stione del progetto fotovoltaico, 
nel rispetto della tutela della salu-
te pubblica. La ASL ha relazionato 
sullo stato delle verifiche condotte, 
mentre l’INGV provvederà a una 
nuova serie di misurazioni nell’a-
rea interessata dall’intervento che 
Energia SpA, proprietaria del ter-
reno, ha messo a disposizione per 
ogni rilevamento necessario. I Co-
muni di Marino e Ciampino hanno 
raccolto le osservazioni dei vari 
attori istituzionali coinvolti, met-
tendo a disposizione i loro uffici 
tecnici per sostenere e coadiuva-
re ASL e INGV nelle future attività 
di controllo e monitoraggio che si 
renderanno necessarie.
Queste le parole dei Sindaci di 
Marino e Ciampino a margine 
dell’incontro: “Siamo soddisfat-

ti della sinergia emersa nella riu-
nione tra tutti gli attori coinvolti. 
Ringraziamo la ASL Rm 6 e l’INGV 
per l’impegno assunto nei con-
fronti di una situazione che, allo 
stato attuale, è monitorata e che 
sarà oggetto di continua e atten-
ta osservazione a garanzia delle 
persone che risiedono in una zona 
purtroppo non nuova a questo 
tipo di problematiche legate alla 
conformazione vulcanica del ter-
ritorio. Apprezziamo anche la di-
sponibilità di Energia SpA che si 
è prontamente attivata seguendo 
le indicazioni pervenute dalle isti-
tuzioni. Abbiamo messo a dispo-
sizione i nostri tecnici che saranno 
coinvolti nelle future attività di mo-
nitoraggio dell’area a maggior ga-
ranzia e tutela di un territorio che 
presenta caratteristiche uniche 
che richiedono la giusta attenzio-
ne, senza alimentare ingiustificati 
allarmismi”.

i è svolta giovedì 9 
maggio a Marino, 
presso l’Aula Consi-
liare di Palazzo Co-
lonna, una riunione 

tecnica sull’area compresa tra i 
comuni di Ciampino e Marino in-
teressata dalla realizzazione di un 
impianto fotovoltaico, nella zona 
di Cava dei Selci.
Il Comune di Marino, che ha con-
vocato la riunione, ha visto la 
presenza del Sindaco, Stefano 
Cecchi, dell’Assessore all’Urba-
nistica Franco Marcaurelio e 
dell’Assessore all’Ambiente Bru-
no Orazi, oltre ai Dirigenti della 
Polizia Locale, dell’Urbanistica e 
dell’Area tecnica. Presente an-
che il Comune di Ciampino con 
la Sindaca Emanuela Colella e 
l’Assessora all’Ambiente Federi-
ca Giglio, oltre al Dirigente all’Ur-
banistica e Ambiente.
La ASL RM 6 è stata rappresenta-
ta dal Dott. Roberto Giammattei, 
dalla Dott.ssa Floriana di Giorgio e 
dal Dott. Alberto Pisciottana. Per 
l’INGV presente la Dott.ssa Maria 
Luisa Carapezza, e il Dott. Massi-
mo Ranaldi. Presente anche la so-
cietà Energia SpA con l’Ammini-
stratore Unico Dott. Massimiliano 
Capece e i suoi collaboratori.
La discussione ha riguardato lo 
stato attuale dell’area, già ogget-
to di precedente attenzione per 

S
di Anna Paola Polli

Riunione tecnica presso Palazzo Colonna sull’area interessata dal progetto

IMPIANTO FOTOVOLTAICO
MARINO - CIAMPINO

Il tavolo tecnico per discutere dell’impianto fotovoltaico a Cava dei Selci
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“DIAMO UN CALCIO ALLA DROGA”

i è svolta giovedì 9 
maggio presso lo 
Stadio comunale 
“Domenico Fiore” 

a Marino la 4^ edizione del Tor-
neo di Calcio a 5 “Diamo un 
calcio alla droga”, un even-
to organizzato dal Comune di 
Marino in collaborazione con la 
Fondazione Villa Maraini e il 
Centro Italiano di Solidarietà 
Don Mario Picchi. A trionfare 
sono stati ancora una volta i ra-
gazzi di Villa Maraini, campio-
ni in carica, che in finale han-
no battuto per 6-5 i padroni di 
casa della Lepanto. Terza clas-
sificata la formazione dell’I.I.S. 
Amari-Mercuri, mentre le altre 
squadre partecipanti alla com-
petizione, Formalba sede di 
Marino, C.M.F.P. Alberghiero di 
Marino, che ha curato anche 

S
di Luca Montevecchi

Allo Stadio “Fiore” la 4^ edizione del torneo

un rinfresco finale, e C.E.I.S. 
hanno ricevuto un attestato 
di partecipazione, che è stato 
consegnato anche ai due arbitri 
della Sezione AIA di Albano La-
ziale rappresentata da Claudio 
Scalchi.
Erano presenti il Vice Sindaco 
e Assessore allo Sport Sabri-
na Minucci, gli Assessori Pa-
mela Muccini e Bruno Orazi, 
il Presidente della Fondazione 
Villa Maraini Massimo Barra, 
il Coordinatore della Comunità 
Terapeutica San Carlo Viero 
D’Alessio, i rappresentanti 
del C.E.I.S. e quelli dei tre isti-
tuti del territorio.
Queste le parole del Vice Sin-
daco Sabrina Minucci: “Attra-
verso questa iniziativa stiamo 
cercando di attivare tutti quegli 
aspetti che sono sani e aiutano 

a trasmettere il senso di comu-
nità. Questo è lo scopo che ci 
siamo fissati di raggiungere at-
traverso ‘Diamo un calcio alla 
droga’ e in questo riteniamo 
che lo sport sia fondamentale 
per fare gruppo, giocare e vive-
re insieme. Con questa iniziativa 
ci rivolgiamo sia alle scuole del 
territorio, rappresentate dai tre 
istituti oggi presenti, che agli 
operatori del settore, in questo 
caso Villa Maraini e C.E.I.S., in-
sieme alla Lepanto che, oltre a 
scendere in campo, ci ha dato 
una grossa mano per l’organiz-
zazione del torneo. Le proble-
matiche sociali, come la droga, 
vanno affrontate e superate, su 
questo ci batteremo sempre 
e rinnovo l’appuntamento al 
prossimo anno con questa bella 
e sentita manifestazione”. 
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Scuole e Territorio

i è svolta martedì 
7 maggio presso 
la Sala Lepanto 
la presentazione 
de l l ’espos iz ione 

“Spose Barocche” una rasse-
gna di abiti realizzati dagli stu-
denti dell’I.I.S. Amari-Mercuri 
indirizzo Design della Moda 
che è rimasta aperta al pubbli-
co fino a giovedì 9 maggio.
Alcuni studenti delle classi 
quarte, insieme ai docenti, han-
no illustrato i loro lavori e quelli 
delle quinte realizzati attraver-
so un percorso di studio delle 
chiese barocche e dell’analisi 
formale, geometrica e compo-
sitiva delle cupole. Erano pre-
senti il Sindaco Stefano Cec-
chi, il Vice Sindaco Sabrina 
Minucci, il Consigliere comu-
nale Paola Testi, gli Assessori 
Pamela Muccini, Rinaldo Ma-
stantuono e il dirigente scola-
stico del Liceo Salvatore Mon-
tesano.
Queste le parole del Primo 
Cittadino: “Sono rimasto vera-
mente meravigliato dal lavoro 
degli studenti e affascinato dal-
le loro spiegazioni, che ci fanno 
capire quanta dedizione, impe-
gno e costanza hanno messo 
per la realizzazione di questo 
progetto. Dal nostro favoloso 
patrimonio artistico nazionale 
sono riusciti ad avere una fon-

di Ludovico Castaldi

Il progetto presentato dagli studenti dell’I.I.S. Amari-Mercuri
SPOSE BAROCCHE

S te di ispirazione per alcuni abiti 
futuristici, tirando fuori la loro 
creatività e la loro immaginazio-
ne. A loro e ai docenti faccio i 
miei complimenti; l’Amministra-

zione comunale farà sempre in 
modo di mettere a disposizione 
i nostri spazi comunali, come la 
Sala Lepanto, per continuare a 
dare visibilità a questi progetti”.

L’Amministrazione comunale insieme all’Istituto d’arte Amari Mercuri



La nota del Gruppo politico della Lega di Marino in vista del voto

Europee 2024

“NECESSARIO CAMBIARE QUESTA EUROPA”

I n occasione del-
le prossime ele-
zioni Europee in 
programma sa-
bato 8 e domeni-

ca 9 giugno 2024, il Gruppo 
politico della Lega di Marino 
ha diffuso una nota, che di 
seguito riportiamo, per invi-
tare gli elettori a votare per il 
proprio partito.

“Bisogna cambiare questa 
Europa. L’8 e il 9 giugno si 
vota per le elezioni Euro-
pee e votare Lega significa 
non farlo per Ursula von der 
Leyen e Mario Draghi. Vota-
re Lega non sarà semplice-
mente scegliere un candi-
dato piuttosto che un altro, 
ma rappresenta un voto di 
Libertà. Un voto che impe-
gnerà i nostri rappresentanti 
a Bruxelles per costruire una 
nuova Europa, dove lottare 
contro le follie di una cer-
ta sinistra europea. Come 
la follia della direttiva ‘case 
green’, il provvedimento che 
impone agli Stati membri di 

preparare piani nazionali di 
ristrutturazione entro il 2050, 
che andrebbe a colpire molte 
abitazioni che i nostri padri e 
nonni hanno lasciato in ere-
dità ai loro cari. Le case degli 
italiani non si toccano. Come 
per la messa al bando delle 
auto a benzina e diesel entro 
il 2035, per favorire la pro-
duzione di quelle elettriche e 
portare avanti progetti green, 
che in realtà di green hanno 
ben poco, dal momento che 
per produrre queste vetture 
c’è un inquinamento stima-
to dieci volte superiore di 
quello attuale. Tutto questo 
toglierebbe lavoro ai nostri 
operai, che con la nuova ri-
serva industriale verrebbero 
sottopagati e non tutelati, 
e agevolerebbe le politiche 
economiche della Cina. An-
che per questo votare Lega 
significa Più Italia e meno 
Europa. La nostra autono-
mia non può passare per i 
burocrati di Bruxelles. Votare 
Lega è un voto di Libertà per 
difendere la storia europea, 
le radici cristiane e, soprat-
tutto, la diversità dei popoli 
europei. Di sicuro l’attuale 
Europa, così come concepi-
ta, non rispecchia quella dei 
nostri padri fondatori. Per 
questo votare Lega significa 
dare un voto per un’Europa 

di pace, e non a favore della 
guerra, come stiamo assi-
stendo nell’ultimo periodo da 
parte di molti politici europei. 
Siamo contro la visione di un 
califfato europeo come sta 
accadendo per molte città 
del Vecchio Continente.  
E’ NECESSARIO CAMBIA-
RE QUESTA EUROPA CHE 
NON E’ IN GRADO DI DI-
FENDERE I PROPRI CON-
FINI. VOTARE LEGA E’ UN 
VOTO DI LIBERTA’”.

Questo il messaggio del Coor-
dinatore della Lega di Marino 
Maurizio Forgetta: “Auguro un 
buon lavoro a tutti i candidati del 
partito e tutti i militanti ringrazian-
doli anticipatamente per l’impe-
gno e il grande lavoro che stanno 
svolgendo sul territorio, e un rin-
graziamento a tutti i cittadini che 
ci voteranno e daranno forza al 
senso di libertà e democrazia”.     
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Assessore alle
Politiche degli Animali
Comune di Marino

di Roberta Covizzi

Quattro zampe

SEI SEGNALI DEL NOSTRO 
CANE CHE CI AIUTANO A
CAPIRE CHE C’E’ UN PERICOLO 

cani sono animali straordina-
riamente attenti all’ambiente 
circostante e spesso sono in 
grado di percepire stimoli e 

segnali che sfuggono alla nostra attenzio-
ne, grazie soprattutto a sensi come l’udito 
e l’olfatto, infinitamente più acuti dei nostri. 
Vi ho già parlato di quanto è importante 
per ogni possessore di cani conoscere il 
linguaggio del corpo del proprio amico a 
quattro zampe. In questo articolo potrete 
verificare i segnali più comuni. 
Primo segnale: si agita e sta in allerta, il 
cane diventa nervoso, solleva le orecchie e 
mette la testa in avanti per catturare ogni 
suono. Spesso ha uno sguardo fisso, pelo 
dritto lungo la schiena e coda verticale. At-
teggiamento da non sottovalutare. 
Secondo segnale: abbaia in maniera con-
tinua, questa reazione naturale è rivolta sia 
verso ciò che percepisce come minaccia, 

I nel tentativo di allontanarla, che verso di 
noi, con lo scopo di avvertire o cercare sup-
porto dal suo compagno umano o dai propri 
simili. Sarà importante dargli attenzione. 
Terzo segnale: cerca di attirare la nostra 
attenzione, potrebbe avvicinarsi a noi e cer-
care di toccarci per convincerci a cambiare 
direzione o ad allontanarci da un’area o da 
qualcosa che reputa un pericolo.
Quarto segnale: si frappone tra te e il pe-
ricolo, la protezione può essere manifestata 
con la sorveglianza e il controllo constante 
della situazione, oppure ostacolando attiva-
mente l’avvicinamento di uno sconosciuto.
Quinto segnale: si allontana e cerca rifugio, 
questa è la reazione difensiva più frequen-
te. Quando un cane è spaventato o si sente 
minacciato, manifesta questo stato emotivo 
anche abbassando la coda tra le gambe e 
inizia a ringhiare innescando uno stato pro-
fondo di stress.
Sesto segnale: evita il contatto visivo, in 
questo caso sarà importante capire cosa 
lo spaventa e una volta compreso calmarlo 
con dolcezza.
In conclusione, è importante imparare ogni 
sfumatura del comportamento del nostro 
cane, al fine di prevenire situazioni perico-
lose e garantire il benessere nostro e loro. 
Ricordatevi che le tragedie sono sempre da 
addebitare alla superficialità dei padroni e 
mai agli animali, che come i bambini devo-
no essere seguiti, educati e amati. 
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“La fedeltà di un cane ci inse-
gna che l’amicizia può durare 
per sempre”
                                                                  Cit. Hachico



taglia piccola

Arturo 1/11/2019
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Lilli 1/2023

Eugenio  1/3/2020 Lenny 22/1/2020

Peggy 1/2023

Dako 1/1/2014

taglia media

taglia grande

taglia media

taglia grande

taglia media

taglia media

taglia grande

taglia media

taglia media

taglia media

taglia media

taglia media/grande

taglia media
taglia piccola

taglia media taglia grande

Amy 1/2023

Aran 8/9/2021

Matteo 30/8/2021

Akito 1/1/2013

Akira  1/2023

Doddy 12/5/2015

Ettore 13/1/2015

Cloe 1/2023

Gyla 1/1/2019
Lillo York 1/9/2012

Baffo  1/1/2010

Asha 1/2023

taglia media

Bribri 1/1/2014

è una rubrica dedicata ai 
nostri amici cani e gatti in 
cerca di una casa che possa 

accoglierli con amore!
contattaci al n.3803453435

e ADOTTA anche tu
un amico a 4 zampe

taglia grandeAria 1/2023

taglia media
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o scorso 19 aprile 
presso l’Aula Con-
siliare di Palazzo 
Colonna si è tenu-
to l’evento “Talenti 

in Erba”, un sostegno ai nostri 
campioni. L’iniziativa, aperta a 
tutto il tessuto economico, è fi-
nalizzata alla creazione di una 
rete di supporto ad alcuni tra i 
più promettenti talenti sportivi 
espressi dal territorio. Gli atleti 
che hanno aderito alla manife-
stazione di interesse ‘Talenti in 

L
L’iniziativa a sostegno di cinque giovani atleti del territorio
“TALENTI IN ERBA”

Erba’ promossa dall’Ammini-
strazione, e di cui nelle pagi-
ne successive del ‘Diciamolo’ 
pubblicheremo una scheda 
personale con i loro principali 
successi, sono:
Matteo Grande - Trial Bike, 
Christian Guardia - pilota di 
Kart, Giulia Marsigli - scher-
mitrice, Sofia Molinari - nuoto 
lifesaving e Leonardo Zanni, - 
motociclista. 
Sull’evento è intervenuto il 
Sindaco di Marino, Stefano 

Cecchi, che ha sottolineato: 
“Questa iniziativa è un passo 
importante per mettere in con-
tatto il mondo dello sport con il 
tessuto economico del territo-
rio. Un connubio che speriamo 
porti un sostegno concreto per 
i nostri talenti in erba attraverso 
le risorse necessarie per colti-
vare il loro talento, spingendoli 
verso l’eccellenza che rappre-
sentano e che restituiscono al 
territorio in termini di visibilità e 
prestigio”.

Sport e Territorio

L’Amministrazione comunale con gli altleti di “Talenti in Erba”
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MATTEO GRANDE

lasse 2012, Mat-
teo Grande sco-
pre la disciplina 
del Trial quasi per 
caso nel settem-

bre del 2019, quando resta 
stupito  da  questa  bicicletta  
un  po’  diversa  e  senza  sel-
la,  che  permette di compiere 
delle audaci evoluzioni salendo 
e saltando da ostacoli naturali 
e artificiali di varie dimensioni. 
Dopo una settimana ne riceve 
una. Il piccolo atleta di Marino, 
che frequenta la classe prima 
della scuola secondaria ‘Primo 
Levi’, si era già mostrato por-
tato per gli sport primeggiando 
in gare di mountain bike già 
all’età di 5 anni. E’ tenace e 
grintoso, non ha mai avuto ti-
more di misurarsi con se stes-
so e con gli altri così dimostra 
subito di poter dare filo da tor-
cere agli avversari più grandi e 
più preparati. Mese dopo mese 
cominciano ad arrivare le prime 
soddisfazioni in ambito nazio-
nale: qualche podio e qualche 
riconoscimento. Sempre me-
glio, la mensola della sua ca-
meretta si popola di medaglie 
e coppe piano piano più im-
portanti e l’impegno quotidia-
no che il piccolo rider mette 
negli allenamenti inizia a por-
tare le prime gratificazioni. Già 
campione nazionale di Biketrial 

C
CAMPIONE DI TRIAL BIKE

Talenti in Erba

nel 2021, Matteo a dieci anni 
è attualmente uno degli atle-
ti più giovani della Nazionale 
Italiana di Ciclismo e, grazie 
alla convocazione della Fede-
razione Ciclistica Italiana, nel 
luglio del 2022 ha partecipato 
ai Campionati Mondiali Giova-
nili in Polonia dove ha conqui-
stato uno straordinario quinto 
posto e onorato al meglio la 
maglia azzurra, che è tornato 
a indossare nel 2023 al Trial 
World Youth Games di Durana 
in Spagna e allo Stage Squadra 

Nazionale Trilas a Caiazzo e Ri-
eti. Una stagione agonistica da 
incorniciare il 2022, se consi-
deriamo che a settembre si è 
conclusa la Coppa Italia Trials, 
dove Matteo ha conquistato il 
gradino più alto del podio dopo 
una lunga serie di vittorie nel 
circuito, già precedentemente 
arrivate in primavera con i suc-
cessi a Viborg (Danimarca) e a 
Vic (Spagna) che avevano con-
fermato l’atleta marinese una 
giovane promessa di questa 
disciplina.



2222

CHRISTIAN GUARDIA

lasse 2011, cresciu-
to a Frattocchie, 
Christian Guardia 
frequenta la II° D 
della scuola media 

‘Primo Levi’. Oltre ai kart, la sua 
più grande passione, si diletta 
anche nella squadra di calcio a 5 
del Castel Fontana nella squadra 
Under 15. Da sempre fan della 
Formula 1, grande tifoso della 
Scuderia Ferrari, soprattutto di 
Kimi Räikkönen prima e di Char-
les Leclerc poi, ha proprio nel 
monegasco il suo idolo, motivo 
per il quale corre con il numero 
16. La passione per i motori na-
sce all’età di soli 5 anni quando 
sale per la prima volta su un kart. 
A 7 riceve in regalo il suo primo 

C
CAMPIONE DI KART

kart da competizione per iniziare 
ad apprenderne le tecniche. A 8 
esordisce con delle gare indoor 
nella Capitale, vincendo il cam-
pionato nella categoria Baby. A 
9 anni consegue la licenza da 
pilota presso il circuito di Viterbo 
e, dopo la pandemia, inizia a ga-
reggiare. Nel 2021, il giovanissi-
mo Christian esordisce nel cam-
pionato regionale Lazio Under 
10 con 6 vittorie Assolute, 8 pole 
position e 8 podi totali. Nella pas-
sata categoria “Super Mini” del 
regionale 2022, sale ancora sul 
podio, ma una strategia sbagliata 
adottata nell’ultima tappa gli pre-
giudica il giusto punteggio per la 
vittoria del campionato che gli 
vale la medaglia d’argento. Nel 

2023 spicca brillantemente nella 
Categoria 60 Mini nazionale del 
nuovo campionato “Coppa Italia 
di zona”, salendo sempre sul po-
dio e mantenendo saldo il primo 
posto in classifica. Nel bel mez-
zo di quel campionato conquista 
anche un primo posto assoluto 
al Trofeo Preparatori Lazio 2023, 
segnando una brillate pole posi-
tion, la vittoria in pre-finale ed in 
finale. La stagione 2024 segna il 
passaggio di Christian nella cate-
goria 125 OKN - junior, la stessa 
tipologia di kart usati dagli adulti 
con motori che spingono molto 
più veloci data la loro potenza. 
Sarà nei prossimi 3 anni che Chri-
stian dovrà dimostrare di avere la 
vera stoffa del campione e met-
tere in risalto le sua abilità per ac-
cedere nel mondo dell’automobi-
lismo, così come ha dichiarato il 
suo “referral” Max Lanza (Pilota 
Professionista Nascar) durante la 
manifestazione “Talenti in Erba” 
che si è svolta nell’Aula Consilia-
re di Marino lo scorso 19 aprile. 
Christian è un fiume in piena e 
quest’anno sta già dimostrando 
di essere tra i più veloci in pista, 
nonostante sia appena transitato 
tra le ultime categorie della 125, 
come dimostrato a Rieti lo scor-
so 5 maggio, nell’ultima tappa di 
coppa Italia di zona, quando ha 
sfiorato il podio finale tra un con-
gruo numero di concorrenti. 

Talenti in Erba
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GIULIA MARSIGLI

iulia Marsigli ha 
13 anni e vive a 
Marino. Da tre 
pratica lo sport 
che rappresen-

ta il suo modo di essere: la 
scherma con la sua arma pre-
ferita che è la spada. In questa 

G
CAMPIONESSA DI SCHERMA

disciplina è importante essere 
leali e saper pensare veloce-
mente durante ogni assalto 
perché mentre si attacca bi-
sogna stare attenti a difender-
si, quindi bisogna anticipare le 
mosse dell’avversario che si 
ha di fronte. Giulia ha esordito 

con la scherma a 10 anni nella 
categoria Bambine ottenen-
do il quinto posto al campio-
nato regionale di Bracciano. 
Da Bambine è poi passata a 
Giovanissime disputando la 
Prima Prova Interregionale di 
Terni classificandosi al 3° po-
sto; poi ancora settima posi-
zione al Nazionale Gran Prix 
Kinder Joy of Moving U14 a 
Ravenna; terza classificata 
a Terni per il Torneo “Città di 
Sora”; terza classificata nella 
gara a squadre al Campionato 
Interregionale di Fondi. Di re-
cente ha concluso la catego-
ria Ragazze con il sesto posto 
al Campionato Regionale di 
Ariccia e il settimo posto alla 
seconda prova Nazionale del 
Grand Prix Kinder Joy of Mo-
ving di Vercelli. Attualmente è 
la prima atleta nel Lazio nel-
la sua categoria. A settembre 
Giulia esordirà nella categoria 
Allieve per crescere e magari 
vincere ancora. 

Talenti in Erba
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SOFIA MOLINARI

ofia Molinari ha da 
poco compiuto 17 
anni e frequenta il 
terzo anno del Li-
ceo “Ugo Fosco-

lo” di Albano Laziale. Il suo 
primo approccio con il nuoto 
è stato a circa 2 anni, ha di-
sputato la prima gara all’età 
di 8 e da lì è nata una grande 
infatuazione, con un pizzico 
di incoscienza, per questo 
sport che perdura ininterrot-
tamente e del quale non rie-
sce più a farne a meno. Si è 
avvicinata al nuoto per salva-
mento (lifesaving) circa 4 anni 
fa, anche se con non poche 
difficoltà, grazie al suo istrut-
tore Simone Meola che le ha 
trasmesso la sua passione e 
con cui si alleno presso l’Ac-
cademia del Nuoto di Marino. 
Durante il primo anno da life-
saver, è riuscita a qualificarsi 
ai Campionati Italiani di cate-
goria posizionandosi al quar-
to posto nella specialità 100 
mt manichino con pinne, su-
perando ogni aspettativa. Gli 
anni successivi sono stati un 
crescendo fino a raggiunge-
re, a luglio 2023, il primo po-
sto nel Campionato Italiano 
Lifesaving di categoria nelle 
specialità 100 mt manichino 
pinne e torpedo e trasporto 
manichino 100 mt (detentrice 

S
CAMPIONESSA DI NUOTO LIFESAVING

del record italiano di catego-
ria). Questo sport dinamico e 
tecnico include, oltre a quelle 
in piscina, delle gare al mare 
durante le quali, a maggio 
2023, si è classificata se-
conda al Campionato Italia-
no Surflifesaving di catego-
ria specialità Bandierine. Nel 
corso di questo periodo ha 
gareggiato anche nel settore 
del nuoto arrivando a quali-
ficarsi per i Criteria Nazionali 

Giovanili nei 50 mt farfalla. La 
sua speranza è che attraver-
so iniziative come “Talenti in 
Erba” si riesca a promuovere 
e a far conoscere questa spe-
cialità avvincente e appassio-
nante, che ha, soprattutto, 
una finalità utile al prossimo.

Talenti in Erba



25

Talenti in Erba

LEONARDO ZANNI 

eonardo Zanni ha 
15 anni e vive a 
Santa Maria delle 
Mole con i genito-
ri Stefano e Dania, 

la sorella Marta, la nipote Ce-
cilia e il cane. Frequenta il Li-
ceo scientifico sportivo “Pri-
mo Levi” a Roma. Leonardo 
è un appassionato di SUP 
e di sport in generale, ma la 
sua vera passione restano i 
motori, insieme alla playsta-
tion. Parte del suo tempo li-
bero lo dedica a sostenere 
le attività di “Teniamoci per 
Mano Onlus” con la quale 
collabora da anni. Leonardo 
è sempre cresciuto agonisti-
camente in Italia ed è seguito 
da Luca Fabrizio nella sua Ri-
ders Academy che considera 
come una casa. I risultati ot-
tenuti sono frutto del duro la-
voro e delle capacità del suo 
allenatore. Leonardo è un 
nuovo esordiente selezionato 
nella Red Bull MotoGp Cup 
2024. Attualmente gareggia 
nell’ETC con il Finetwork MIR 
Junior Team 2023. È cam-
pione italiano Premoto3 del 
Campionato italiano Velocità 
2022 ed è uno dei 21 moto-
ciclisti azzurri nella categoria 
Speed del team “Pata Talen-
ti Azzurri”, un progetto della 
Federazione Motociclistica 

L
CAMPIONE DI MOTOCICLISMO 

Italiana volto alla crescita 
delle eccellenze giovanili ita-
liane. Nel 2024 Leonardo ga-
reggerà nella Red Bull Moto-
Gp Rookies Cup 2024 in tutta 
Europa e nell’ETC - Campio-
nato del Mondo FIM Junior 
GP in Spagna. Leonardo, a 
partire dal 2022, e prose-

guendo nel 2023 e nel 2024 
frequenterà la scuola di mo-
tociclismo a livello mondiale 
a Villena, in Spagna. Leonar-
do ha pianificato il percorso 
per approdare in MotoGp nel 
2027, tra quasi 3 anni.



i sono da poco sposati presso la Sala 
Consiliare di Palazzo Colonna Sergio An-
garita e Gabriela Romero, giovane e sim-
patica coppia colombiana che vive a Ma-

rino. Hanno condiviso con loro questo bellissimo 
momento parenti e amici. Alla neo coppia di sposi 
gli auguri sinceri della redazione del “Diciamolo”.
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Vicino al Cittadino

DICIAMOLO... IN PILLOLE

l Sindaco Stefano Cecchi ha ufficialmen-
te salutato il nuovo Amministratore Unico 
della Multiservizi dei Castelli di Marino 
S.p.A., il dottor Massimiliano Tommasi. 

Negli ultimi giorni, in un precedente incontro, aveva 
già salutato e ringraziato per tutto il lavoro profuso 
l’avvocato Massimo Serafini.
“Prima di tutto voglio esprimere gratitudine all’av-
vocato Serafini per il lavoro svolto nel corso del suo 
mandato – ha dichiarato il Sindaco Stefano Cecchi 
– e lo ringrazio a nome di tutto il Comune di Marino 
per la professionalità con cui ha portato avanti i suoi 

l Comune di Marino ha reso noto che 
dal 1° maggio scorso è attivo il nuo-
vo numero verde per le segnalazioni 
di guasti sulla rete della pubblica illu-

minazione. Il numero 800.135.984 sarà attivo 7 
giorni su 7, 24 ore su 24. Per le segnalazioni re-
lative a guasti o malfunzionamenti degli impian-
ti semaforici è possibile, invece, contattare la 
centrale operativa della Polizia Locale al numero 
06.93662.300 tutti i giorni dalle 8.00 alle 20.00.

compiti. A Massimiliano Tommasi, faccio gli auguri 
di buon lavoro, certo che saprà dare il suo contribu-
to alla crescita di un’azienda che rappresenta uno 
strumento importante per la nostra comunità”.  

I

I

S

MULTISERVIZI DEI CASTELLI DI MARINO
Il Sindaco Stefano Cecchi dà il benvenuto al nuovo Amministratore Unico

PUBBLICA ILLUMINAZIONE
Dal 1° maggio è attivo il nuovo numero verde

SERGIO E GABRIELA SPOSI
La giovane coppia colombiana si è unita in matrimonio
a Palazzo Colonna



Membro Osservatorio 
Violenza di
Genere e Suicidio

Dillo TU Donna!
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LA FEMMINILITÀ

di Ambra Badini

donna”. Il ritorno al femminile comporta 
l’integrazione di atteggiamenti di coope-
razione e empatia, così come la creazio-
ne di rapporti di uguaglianza, di fraternità 
e di intimità emotiva. Il riconoscimento 
della dimensione femminile ci restitui-
sce anche il senso del sacro e di valori 
associati al cuore, come la compassio-
ne e la generosità. Infatti la donna che 
riconosce la sua femminilità e la estende 
oltre la cerchia familiare contribuisce alla 
“guarigione” di una società che mostra 
sintomi di malessere e stanchezza. In re-
altà, anche gli uomini hanno bisogno di 
riconoscere questa dimensione nel loro 
essere, per proseguire nel processo di 
maturazione morale 
e sociale. Sia come 
uomini che come 
donne, quando igno-
riamo il potenziale 
femminile, dimen-
tichiamo la fonte di 
creatività che siamo. 
La femminilità nella 
sua stessa essenza 
costituisce il ponte 
verso la dimensione “transpersonale” 
dell’esistenza di ogni persona. Di femmi-
nilità parlava Kant, nella sua Antropolo-
gia, quando ci disse che “la Donna ha la 
missione di ingentilire l’Umanità”

a femminilità non è sino-
nimo di “essere donna”, 
una qualità che coabita 
con il maschile, tanto nei 

corpi degli uomini che in quelli delle don-
ne. In che misura abbiamo ignorato sia in-
dividualmente che collettivamente la no-
stra dimensione femminile? E cosa può 
restituirci il riconoscimento della femmi-
nilità? Cosa intendiamo per femminilità? 
Spesso quando diciamo che una donna 
è femminile intendiamo dire che ha cura 
di sé, che si veste in modo sensuale, che 
è garbata nelle parole e negli atteggia-
menti. Oggi, mentre maturiamo come 
donne e come società, valutiamo che la 
femminilità forse è più in relazione con la 
saggezza profonda, implicita e intuitiva 
che batte nel cuore di una donna. D’al-
tra parte, sembra che la femminilità punti 
anche verso la connessione con la terra, 
con il corpo e con la dimensione affettiva 
della vita. Forse la vera missione del fem-
minile profondo è di contribuire all’aper-
tura del cuore maschile. La femminilità 
non può essere associata ad un modello 
ideale di donna. E se è vero che per mol-
to tempo il femminile è stato accostato 
alla condizione biologica della donna, 
in realtà è una qualità che coabita con 
il maschile, tanto nei  corpi degli uomini 
che in quelli delle donne. La femminilità, 
quindi, non è più sinonimo di “essere una 

L
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Protagonisti dello sport

TROFEO DI SCACCHI

i è svolto domenica 
12 maggio presso la 
Sala Lepanto a Ma-
rino il “1° Trofeo di 

Scacchi dei Castelli Romani”.  
L’evento, organizzato dall’Asso-
ciazione Scacchi in Tour, insie-
me alla UISP con il patrocinio 
del Comune di Marino, ha visto 
la partecipazione di tanti esperti 
giocatori di scacchi ed appas-
sionati di tutte le età provenienti 
da Marino, Roma e altri Comuni 
dei Castelli Romani. Ad aggiu-
dicarsi la 3^ tappa del Trofeo è 

S
di Annalisa Petricone

A Marino la terza tappa del tour

stato Valerio Clauiano con 4,5 
punti su un totale di 5.
Erano presenti alla manifestazio-
ne il Sindaco Stefano Cecchi e 
il Vice Sindaco Sabrina Minuc-
ci. “Un bel momento di parte-
cipazione che ha visto il coin-
volgimento di grandi e bambini 
– sono state le parole del Primo 
cittadino – Ringrazio gli organiz-
zatori di Scacchi in tour per aver 
promosso questa iniziativa dove 
il gioco degli scacchi rappresen-
ta uno strumento educativo che 
insegna a pensare prima di agire 

e, dunque, ad avere la responsa-
bilità delle proprie azioni”.



della società del Presidente Sante 
Marfoli, dopo quello di alcune set-
timane fa dell’Under 19 nella finale 
regionale e il terzo posto regionale 
dell’Under 17.
Questo il commento del Vice Sinda-
co e Assessore allo Sport Sabrina 
Minucci: “Un plauso a questi ragaz-

zi e alla dirigenza dei Marino Bulls 
per essersi confermati ancora una 
volta campioni regionali e a quelli 
dell’Under 19 per lo stesso risulta-
to. Questa società è ormai entrata 
nell’olimpo della pallavolo, regionale 
e nazionale, dimostrando a suon di 
risultati i valori di cui è dotata”.
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er il terzo anno con-
secutivo i Marino 
Bulls Pallavolo vin-
cono il titolo regiona-
le nella categoria Un-

der 15 battendo in finale i pari età 
della Fenice Pallavolo. Continua, 
inarrestabile, il cammino di trionfi 

P
di Luca Montevecchi

Titolo regionale per Under 19 e 15
MARINO BULLS PALLAVOLO
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COME SONO LE PREVISIONIMETEOROLOGO

Gianluca Caucci

In alcuni paesi del mondo dove imperversa la siccità, esiste una soluzione davvero rivolu-
zionaria che consiste nel favorire la formazione della pioggia in modo artificiale tramite la 
diffusione di particelle sopra le nubi. Questo procedimento è conosciuto con il nome inglese 
di “cloud seeding” ovvero inseminazione delle nuvole. 
Il cloud seeding prevede l’introduzione in atmosfera di particelle artificiali così da riuscire a 
far condensare il vapor acqueo delle nubi, formando la pioggia. Questo può essere fatto in 
due modi: sparando con dei cannoni da terra particelle nell’aria verso l’alto o spargendo que-

ste particelle direttamente da aerei al di sopra delle nubi già presenti. I nuclei di condensazione che vengono 
utilizzati sono principalmente composti da ioduro di argento, perché questa sostanza è in grado di legarsi 
alla molecola dell’acqua presente all’interno delle nubi. Si può in alternativa utilizzare ghiaccio secco.
I vantaggi di questo processo sono sicuramente aiutare tutti quei Paesi dove normalmente le precipitazioni 
sono scarse o praticamente assenti durante l’anno con acqua extra. Un altro vantaggio è la pulizia dell’aria; 
le piogge di norma ripuliscono l’aria dagli inquinanti e ne migliorano la qualità redendola può salubre.
Gli svantaggi invece sono sicuramente l’elevato costo per praticare questa tecnica e l’introduzione di so-
stanze chimiche nell’atmosfera come lo ioduro di argento che legandosi con le gocce di pioggia può ter-
minare nelle falde acquifere e corsi d’acqua impattando in modo negativo sugli ecosistemi e sulla salute 
umana. Questa questione al momento è in dubbio e non vi è dimostrazione che queste sostanze possano 
essere inquinanti; ci sono infatti diversi dibattiti aperti.
I Paesi che adottano questo tipo di processo sono alcune aree desertiche di Stati Uniti e Cina per favorire 
l’agricoltura ed infine questa tecnica ha ampio utilizzo nella Penisola Arabica.

Cloud seeding: l’inseminazione delle nuvole che cos’è e come funziona

COME MIGLIORARE NOI STESSIPSICOLOGA

Come superare la paura di guidare?

La paura di guidare, o amaxofobia, è una delle fobie più comuni e diffuse, nonché tra le più inva-
lidanti. Infatti, a differenza di altre tipologie di fobia, come quella per i ragni, che sono più gestibili 
e che difficilmente condizionano la nostra vita, quella per la guida limita enormemente la nostra 
quotidianità. Si manifesta con i classici sintomi dell’ansia, ossia tremore, sudorazione e tachicar-
dia fino a provocare degli attacchi di panico veri e propri. Come tutte le fobie, anche l’amaxofobia 
può essere appresa in diversi modi: o il soggetto potrebbe aver vissuto un’esperienza traumatica, 

tipo un incidente, o potrebbe essere stato colpito inaspettatamente da un attacco di panico proprio mentre si 
trovava alla guida. È necessario considerare le diverse modalità con cui si manifesta: alcune persone non riesco-
no proprio a sedersi dalla parte del guidatore, altre guidano solo se accompagnate da qualcuno ed infine c’è chi 
non riesce a percorre le autostrade o ad attraversare le gallerie o a valicare i ponti. Per superare questa paura è 
innanzitutto importante “evitare di non guidare”, infatti l’evitamento non fa che rafforzare l’ansia e la paura. Un 
primo passo è quello di sedersi semplicemente dalla parte del guidatore e successivamente riprendere a guidare 
in modo graduale nelle zone considerate sicure come, ad esempio, nelle strade attorno a casa o in un grande 
parcheggio. Se il problema è rappresentato invece dalle strade molto trafficate, si può optare per fare pratica 
negli orari con meno transito. Un altro accorgimento importante è quello di rendere l’abitacolo un luogo sicuro 
e confortevole, per questo è fondamentale sottoporlo regolarmente a controlli e mantenerlo sempre pulito ed in 
ordine. Infine, è indispensabile imparare a respirare in modo controllato, questo infatti rallenta il battito cardiaco 
e genera immediatamente una sensazione di rilassamento, abbassando i livelli di stress.

Maria Tagliaferri



COSA DICE LA LEGGEAVVOCATO

Luca Santini
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NORMATIVE FISCALICOMMERCIALISTA

Romina Pelli

Ai soggetti titolari di contratti di locazione per unità immobiliari utilizzate come abitazione princi-
pale spetta una detrazione stabilita in misura forfettaria, graduata in relazione all’ammontare del 
reddito complessivo. In particolare, la detrazione riguarda icontratti:
- Acanone libero,
- Acanone convenzionale,
- Stipulati da giovani di età compresa tra i20 ed i30 anni,

- Stipulati dai lavoratori dipendenti in occasione di trasferimenti per motivi di lavoro.
Per quanto riguarda icontratti acanone libero la detrazione spettante, rapportata al numero dei giorni nei quali 
l’unità immobiliare è stata adibita ad abitazione principale, è pari a:
- Euro 300 se li reddito complessivo non supera euro 15.493,71
- Euro 150 se li reddito complessivo è superiore a 15.493,71 ma non a euro 30.987,41.
Per coloro che hanno stipulato contratti a canone convenzionale e hanno adibito l’immobile ad abitazione prin-
cipale le detrazioni ammontano rispettivamente a € 495,80 (se li reddito complessivo non supera €15.493,71) e 
€247,90 (se li reddito complessivo è compreso tra 15.493,71 e €30.987,41).
Ai giovani di età compresa tra i 20 e i 31 anni non compiuti, che hanno stipulato un contratto di locazione ai 
sensi della L.431/98 da destinare a propria residenza spetta una detrazione pari al 20% del canone di locazione 
fino ad un massimo di euro 2.000,00 e non può essere inferiore a €991,60. La detrazione spetta solo se li reddito 
complessivo non è superiore a €15.493,71.
Ai lavoratori dipendenti che hanno trasferito la propria residenza nel comune di lavoro o in uno di quelli limitrofi 
spetta una detrazione pari a €991,60 (se li reddito
complessivo non è superiore a €15.493,71) e €495,80 (se li reddito complessivo è compreso tra €15.493,71 e 
€30.987,41).

Qual è la sanzione applicabile nel caso di sosta del veicolo oltre il termine? 

Quali sono le detrazioni spettanti per gli immobili presi in locazione?

 Occorre premettere che la durata del periodo della sosta, sia essa limitata ovvero regolamentata, 
viene stabilita dai regolamenti comunali. Mentre per “sosta limitata” si intende quella entro un 
limite massimo di durata, normalmente un’ora o tre ore, misurata tramite disco orario; per “sosta 
regolamentata” si intende invece la sosta soggetta a regime tariffario, la cui durata è predetermi-
nata dall’utente con il pagamento della tariffa per il periodo prescelto (cd. ticket). In particolare, 
l’art. 7 del codice della strada, nel regolamentare la circolazione nei centri abitati, stabilisce al 
comma 15 che: “Nei casi di sosta vietata, in cui la violazione si prolunghi oltre le ventiquattro ore, 

la sanzione amministrativa pecuniaria è applicata per ogni periodo di ventiquattro ore, per il quale si protrae la 
violazione. Se si tratta di sosta limitata o regolamentata, la sanzione amministrativa è del pagamento di una som-
ma da € 26 a € 102 e la sanzione stessa è applicata per ogni periodo per il quale si protrae la violazione”. Secondo 
un’interpretazione costituzionalmente orientata della norma in parola si ritiene che il periodo di protrazione della 
violazione, che consente la reiterazione della sanzione, non si riferisca alla sosta autorizzata per il periodo deter-
minato dal pagamento effettuato dall’utente o indicato nel disco orario esposto, bensì alla protrazione della sosta 
oltre la fascia di vigenza giornaliera (o infragiornaliera) della sosta, limitata o regolamentata, come determinata 
dai regolamenti comunali stessi. Con il risultato che, mentre la sanzione per la protrazione del divieto di sosta 
permanente può essere reiterata ogni ventiquattro ore, quella relativa alla sosta limitata (nel tempo) o regolamen-
tata (soggetta a regime tariffario) è irrogabile alla fine di ogni fascia oraria: e così, qualora la sosta sia limitata ad 
un’ora, se si protrae per tre ore la sanzione triplica; nel caso di sosta del veicolo con ticket scaduto sarà elevata 
una sola sanzione per superamento dell’orario pagato all’interno della stessa fascia oraria (ad es. h 8:00-20:00). 




